

Fecha: 23-01-2026

Medio: La Tercera

Supl.: La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: Para delinear el desembarco del 11-M: Kast encabeza cita con parlamentarios y futuros ministros

Pág. : 4

Cm2: 729,6

VPE: \$ 7.258.669

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

78.224

253.149

 No Definida

► Este jueves en la tarde los parlamentarios y futuros ministros del presidente electo, José Antonio Kast, se reunieron para comenzar a preparar lo que será su arribo a Palacio.

# Para delinear el desembarco del 11-M: Kast encabeza cita con parlamentarios y futuros ministros

**La instancia** –que se realiza en el centro vacacional El Palomar en San Felipe– es el primer encuentro formal del presidente electo con sus legisladores y miembros del gabinete, y servirá para empezar a adelantar la planificación del año, con el republicano una vez instalado en La Moneda.

## P Rosas, R. Latorre y P. Catena

Hasta el centro vacacional El Palomar, en la comuna de San Felipe, llegaron este jueves en la tarde los parlamentarios y futuros ministros del presidente electo, José Antonio Kast, para comenzar a preparar lo que será su arribo a La Moneda el próximo 11 de marzo y el comienzo del nuevo periodo legislativo.

El “cónclave”, del que también participarán los legisladores electos del Partido Republicano y que al cierre de esta edición estaba en desarrollo, se extenderá por dos jornadas, y será liderado por el propio Kast, quien se espera entregue un discurso de cierre mañana viernes.

El fundador republicano, en todo caso, llegará este jueves en la noche al encuentro.

El lugar no es la primera vez que lo utiliza la colectividad para sostener este tipo de instancias. Por ejemplo, a fines de 2024 también se realizó un “cónclave” tras las

elecciones municipales y de gobernadores para hacer un balance de la elección y también entregar herramientas en materia de gestión y probidad a las futuras autoridades locales.

Resumidamente, explica un parlamentario, en cada encuentro en el Palomar se empieza a adelantar la planificación del año. Por lo que, en un contexto en el que por primera vez llegarán a La Moneda, no esconden que la cita será clave para las primeras coordinaciones.

De hecho, aunque inicialmente se pensó en mantener la cita solamente para los dirigentes republicanos, finalmente se decidió extenderla también a todos los representantes del equipo ministerial que fue presentado este martes.

“Nos encontramos en la comuna de San Felipe, junto a todos los parlamentarios republicanos que asumen la gran tarea y responsabilidad de representar a los ciudadanos de Arica a Punta Arenas desde el

11 de marzo en adelante. En las próximas horas vamos a contar con la presencia del presidente electo José Antonio Kast, que se suma a esta jornada de trabajo junto a sus principales ministros de Estado, el comité político y otros de carteras especialmente significativas y relevantes para sacar adelante el trabajo del gobierno de emergencia”, dijo al respecto el presidente del Partido Republicano, Arturo Squella.

Así, quienes conocen del encuentro afirman que se tratará de la principal y quizá única instancia formal para empezar con las coordinaciones de cara al futuro gobierno. Esto, tanto a nivel del Ejecutivo como del Congreso.

De hecho, según fuentes de republicanos, se espera que la cita sirva para conocer al menos parte del denominado Plan Desafío 90, elaborado por Bernardo Fontaine, que fija las prioridades para los primeros tres meses de gobierno y fue entregado hace dos semanas a Kast.

El documento incluye proyectos de ley que son clave para el gobierno, como la tipificación de la inmigración ilegal como delito penal y la baja de impuestos corporativos (del 27% al 23%). En ese contexto, el foco, dicen algunos, es empezar a adelantar desde ya la tramitación de algunas de esas iniciativas.

Así, la reunión, que comenzará este jueves en la tarde, será el primer encuentro formal entre los parlamentarios del partido –que hoy cuenta con la bancada más grande del Congreso, con 31 diputados– y los ministros de Kast.

Hasta el momento, algunos de los nombres confirmados del gabinete que llegarán hasta San Felipe son el futuro ministro del Interior, Claudio Alvarado (UDI); el jefe de la Segpres, José García (RN), y también la vocera, Mara Sedini, entre otros.

El trabajo en la colectividad, en todo

**SIGUE ►►**

Fecha: 23-01-2026

Medio: La Tercera

Supl.: La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: Para delinear el desembarco del 11-M: Kast encabeza cita con parlamentarios y futuros ministros

Pág. : 6

Cm2: 732,5

VPE: \$ 7.288.038

Tiraje:

78.224

Lectoría:

253.149

Favorabilidad:

No Definida



caso, empezó durante este miércoles. En la sede del Congreso en Santiago, los diputados republicanos recién electos sostuvieron una reunión en la que recibieron una capacitación en torno al funcionamiento de la Cámara.

El encuentro se extendió durante toda la tarde y consideró una presentación del secretario general de la corporación, Miguel Landeros, quien, según algunos de los presentes, explicó los distintos procesos legislativos y el rol de los funcionarios y estructuras de la Cámara.

De esa primera cita participaron algunos, como los diputados electos Javiera Rodríguez (distrito 9), Enrique Bassaletti (distrito 12), Valentina Eccher (distrito 13), Leandro Kunsmann (distrito 24), Fernando Ugarte (distrito 15), entre otros.

#### Avanzan conversaciones por cargos de segunda línea

Durante la tarde de este jueves, antes de

partir a San Felipe, el presidente electo recibió en "La Moneda chica" a los timoneles de la UDI y RN, Guillermo Ramírez y Rodrigo Galilea, respectivamente.

El encuentro se da a una semana de que –el próximo viernes– el fundador republicano dé a conocer la lista de quienes asumirán en los cargos de segunda línea de su administración. Es decir, subsecretarías y delegaciones presidenciales.

Para esas reparticiones, hay un total de 56 cupos para repartir: 40 y 16, respectivamente. Por lo mismo, en medio de las tensiones por la predominancia de independientes en el gabinete, en las colectividades miran con atención la posibilidad de aumentar su representación.

Hasta el momento, ya hay algunas definiciones. Por ejemplo, en la Subsecretaría de la Segpres asumirá la científica política de RN, Constanza Castillo; como subsecretario de Desarrollo Regional, el republicano Sebastián Figueroa; y en la Subsecretaría

del Interior, el abogado de la UDI, Máximo Pavez.

También hay otros confirmados, como el exconsejero constitucional Luis Silva como subsecretario de Justicia, Juan Pablo Rodríguez en Hacienda y Paula Estévez en la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales.

En paralelo a ese trabajo, uno de los focos de Kast en los últimos días ha estado en planificar su viaje hasta Centroamérica, donde visitará República Dominicana, El Salvador y Panamá. En este último país, participará del Foro Económico Internacional América Latina y el Caribe 2026.

Así, Kast partirá este sábado en la madrugada y volverá el jueves de la próxima semana. Entre quienes lo acompañarán en la gira están la futura ministra de Seguridad, Trinidad Steinert, quien lo acompañará durante todo el viaje; el de Hacienda, Jorge Quiroz; y la de Energía, Ximena Rincón, quienes estarán solamente en Panamá. ●

► José Antonio Kast, mandatario electo.